

POR ALBERTO  
TAVIRA

TWITTER: @BETOTAVIRA

## Política para guapos

# El PAN ha lanzado guiños a los gays

**B**ajo el riesgo de que sea calculada mi edad, yo confieso que desde hace 27 años he asistido, de manera ininterrumpida, a todas

que se han celebra-

mayoría traían una playera blanca con el texto “bienvenidos tod@s”, impreso con los colores de la bandera del arcoíris, símbolo del orgullo de la diversidad sexual y de género.

Los malos dirán que Gálvez Ruiz no cuenta porque no está afiliada al PAN, pero, seamos honestos, esa información sólo habita en los hiperconectados e hiperinformados del círculo

rojo. En el círculo verde Xóchitl es panista. Y los cargos que ha ocupado en la política han sido bajo las siglas del PAN. Así que no nos distraigamos con eso y sigamos con el chismecito necesario de aquella ocasión: resulta que entre las acompañantes de Xóchitl en el carro alegórico estaba **María Creel Garza Rios, la se-**

**gunda de los tres hijos del primer matrimonio de Santiago Creel Miranda, uno que sí es panista de cepa, rústico y guadalupano con todo y sus seis hijos de tres mujeres diferentes.**

Años después, en la Marcha del Orgullo de 2022, **#MiCISEN (Comadres que Investigan Sobre la Élite Nacional), me informaron y me mandaron fotos que comprobaron la asistencia de Federico Döring Casar,** desde entonces diputado del Congreso de la Ciudad de México y actual líder de la bancada del PAN en este recinto, así como presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO). Mis espías me dijeron que acudió con la hija que tuvo de su primer matrimonio... y aquí abro un paréntesis, no asteriscos como Ana Gabriela Guevara (**panista que no va por su segunda o tercera vuelta, no es panista**). Cierro paréntesis.

En esa misma Marcha del año pasado de igual forma acudieron –por separado de Döring y más bien cerca de la alcaldesa de Cuauhtémoc Sandra Cuevas–, **las jóvenes diputadas panistas Ana Villagrán y Daniela Álvarez, muy risueñas y festivas.** Pero volvamos con Federico Döring. Vayan ustedes a saber si el don se apersonó (con cubre bocas blanco y sombrero de marcha fifi) para encender el Grindr y des-

cubrir a otros panistas progres, o para echarle la maldición a Claudia Sheinbaum quien, como lo narré en esta columna en ese tiempo, salió abucheada en esa edición, o simplemente el panista asistió evangelizando por **mi comadre Sor Mónica Garza, la Santa Patrona de los sin voz, con quien desde aquel tiempo Fede ya andaba pidiendo que se le hiciera un milagrito.**

¿Recuerdan que ya les había contado de la salida del clóset de ambos como pareja formal? Bueno, no olviden el detalle de que eso sucedió nada más y nada menos que en una **boda de dos mujeres, la de mis adoradas Saskia Niño de Rivera y Mariel Duayhe** celebrada el pasado 3 de junio y de las que les narré toda la crónica en esta entrega. Reitero la coyuntura de dónde hicieron público su romance Mónica y Federico porque fue en “territorio Garza” (Mónica se ha convertido en una de las principales aliadas a favor de los derechos de la comunidad LGBTTTIQ+ y tiene más amigos de esa nomenclatura que seguidores en Twitter). En lenguaje para millennials: el panista es el que va llegando a esa agenda.

Y como todos los guapos somos altamente requeridos, un día antes de esa boda **coincidió con la ahora senador Xóchitl Gálvez en una cena en el restaurante Migrante, de la colonia Roma, convocada por mi otra sister Martha Cristiana.** Entre otras cosas, Xóchitl me reveló que para esta edición de la Marcha del Orgullo en 2023 también acudiría. Incluso en **ese momento se le ocurrió la idea de que a lo mejor llevarían un carro alegórico del Senado de la República;** que se le propondría a sus compañeros pero, que de no ser así, ella misma, con sus cuates, armaría su “*Xóchitlcontingente*”. Según el internet de las cosas la hidalguense también acudió a la Marcha del 2022 y se dejó fotografiar con una bandera del arcoíris con la palabra “Orgullo”.

Una semana después de aquella cenirry, **el panista Mauricio Tabe Echarte –sucesor de Xóchitl dos administraciones después–** compartió en sus redes sociales (el 8 de junio) el video de un evento en el que dijo públicamente: “Nosotros nos sumamos, como gobierno, a este reconocimiento de la dignidad de las personas (...)” El mismo alcalde del blanquiazul publicó en su cuenta de Instagram: “#OrgulloMH es trabajar para todxs en la @alcaldiamhmx, somos un gobierno humanista que reconoce la dignidad de las personas, además de promover sus derechos para que sientan, piensen, amen y se relacionen como deseen.”

Los panistas antes mencionados pueden ser una muestra no representativa de que, en algunas de sus generaciones, un milímetro del PAN está haciendo un esfuerzo por tatuarse el mantra de la inclusión. Puede ser por un interés genuino o exclusivamente electoral, eso también lo sabemos de cierto. **Pero para los que habitamos en el terreno del arcoíris esto es mucho. Sin precedentes. Sin marcha atrás. El PAN ha lanzado guiños a los gays y al resto de los integrantes de la comunidad LGBTTTIQ+.** Quizá yo no haya mencionado todos los que han sido pero, aunque sea un solo guiño, por tímido que parezca, nos habla de un avance. Sí en beneficio de los derechos humanos, pero también en beneficio del amor.

¡Love is Love!

las Marchas del Orgullo do en estas casi tres últimas décadas en la Ciudad de México. He visto prácticamente de todo porque soy de los que, aunque me puncen las vérices, camino desde el monumento de “El Ángel” de la Independencia hasta la Plaza de la Constitución.

A lo largo de este tiempo fue común encontrarme con políticos que simpatizaban con la izquierda mexicana, sobre todo del Partido de la Revolución Democrática (PRD), que llegó de la mano de Cuauhtémoc Cárdenas para gobernar la ciudad en 1997. Lo que no era común, incluso se veía como “bicho raro”, era **observar a políticos del derechista Partido Acción Nacional (PAN) en estas manifestaciones de la comunidad LGBT+ (Lesbianas, Gays, Bisexuales y personas Trans...).**

Por lo tanto, la marcha del año 2017 me llamó particularmente la atención luego de que vi pasar, subida en un carro alegórico, **a la entonces jefa delegacional en Miguel Hidalgo, Xóchitl Gálvez Ruiz,** acompañada por parte de su equipo de trabajo así como de familiares; la



**Años después, en la Marcha del Orgullo de 2022, #MiCISEN (Comadres que Investigan Sobre la Élite Nacional), me informaron y me mandaron fotos que comprobaron la asistencia de Federico Döring Casar...**